

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 85 (1976)  
**Heft:** 3

**Anhang:** Contact : Bulletin d'information de la Croix-Rouge Suisse

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# CONTACT

Bulletin d'information de la Croix-Rouge Suisse

Avril 1976

Numéro 49

La Croix-Rouge suisse, hier, aujourd'hui, demain

A l'échelle nationale

Des questions, des problèmes, des réponses

Il est de tradition de convoquer une fois l'an, au siège de la CRS, à Berne, pour un cours de «rafraîchissement» de deux jours, les collaborateurs et collaboratrices des 30 secrétariats permanents ou semi-permanents ouverts à ce jour par les sections CRS, à raison de 23 en Suisse alémanique et 7 en Suisse romande. Le dernier cours de ce genre a eu lieu les 25 et 26 février. Il a groupé une quarantaine de participants, au nombre desquels se trouvait aussi – et pour la première fois – une représentante de la Croix-Rouge du Liechtenstein.

Alors que la première journée fut comme de coutume réservée à des thèmes d'intérêt général (transfusion de sang, aide individuelle, questions administratives, etc.), la seconde fut consacrée à une visite des organisations internationales de la Croix-Rouge, à Genève: CICR et Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge (notre photo).

**A Bâle, Fribourg et Lugano**

**Les Conférences régionales des Présidents de section et de leurs collaborateurs – autre tradition – ont régulièrement lieu au printemps.**

Cette année, elles se sont déroulées les 25 et 27 mars à Bâle et à Fribourg et le 10 avril à Lugano. De telles rencontres, auxquelles participent les collaborateurs du Secrétariat central concernés par les problèmes traités sont des occasions de dialogue appréciées.



Ci-dessus, le siège de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, à Genève.

La Ligue, qui fut créée en 1919, est la fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil Rouge. Elle a pour but de faciliter le développement de ses Sociétés membres sur le plan national, de coordonner leurs activités à l'échelle internationale et d'encourager la création de nouvelles sociétés nationales.

**En constante augmentation: le produit des collectes de vêtements usagés TEX-OUT**

73 sections de la CRS – donc toutes sauf deux – ont participé, en 1975, aux collectes de vêtements usagés organisées sous le couvert de TEX-OUT et recueilli au total 4 735 631 kilos d'effets dont la vente partielle leur a rapporté Fr. 1 426 754.– (contre 4 434 253 kilos et Fr. 1 361 544.– en 1974).

La communauté de travail TEX-OUT, créée il y a deux ans, groupe 6 institutions d'entraide réparties en 2 «pools»: la CRS, le Secours suisse d'hiver, l'Œuvre suisse d'entraide ouvrière, d'une part, Caritas, l'Entraide protestante suisse, l'œuvre Kolping, de l'autre. Son existence a permis de mettre de l'ordre dans le domaine des collectes de vêtements, cela à la satisfaction générale (voir encore p. suivante).



**Un enfant va naître  
sommes-nous prêts ?**



**Un malade à la maison,  
que faire ?**

## **Un malade à la maison, comment le soigner? Un enfant va naître, sommes-nous prêts?**

*Ces libellés figurent sur les deux prospectus que le secteur des Cours de la CRS vient d'éditer pour soutenir la propagation des cours de Soins au foyer et de Soins à la mère et à l'enfant.*

*Ces deux prospectus – reproduits ci-contre en format réduit – se présentent sous la forme de dépliants de 10,5 × 21 cm, imprimés sur papier «écologique». Ils existent dans les trois langues officielles.*

*En 1975, 13 771 personnes (contre 11 283 en 1974) ont participé à un cours de Soins au foyer, tandis que le cours de Soins à la mère et à l'enfant a été suivi par 2417 futurs parents et autres intéressés.*

*Dans le cadre de son programme de «Santé au foyer», la CRS diffuse en outre trois autres cours qui portent sur les Soins aux nourrissons bien portants et les Soins aux petits enfants (spécialement destinés à des adolescents désireux de se préparer au «baby-sitting») et les Soins aux personnes âgées et malades chroniques. Ce dernier cours est ouvert aux personnes ayant déjà suivi le cours de Soins au foyer. C'est le «dernier-né» de la série: nous aurons l'occasion d'en reparler. Il suscite d'ores et déjà un très vif intérêt.*

## **A l'échelle régionale**

### **Neuchâtel, Vignoble et Val-de-Ruz**

#### **«A des prix défiant toute concurrence!»**

Les sections de la CRS utilisent les recettes que leur procure la vente de vêtements usagés (voir en première page) pour financer leurs tâches locales, c'est-à-dire dans la région même où a eu lieu la collecte. Il peut s'agir, par exemple, de l'exploitation d'un service d'ergothérapie, de l'organisation de cours à l'intention de la population, des collations offertes aux passagers des autocars pour handicapés, des dépenses que peuvent parfois occasionner les services des transports automobiles, etc.

Mais tous les vêtements usagés offerts à la CRS – dans le cadre des collectes TEX-OUT ou en dehors de celles-ci – ne sont pas vendus au commerce de récupération. Les meilleurs sont conservés soit pour alimenter les réserves entreposées à la Centrale du matériel de la CRS, à Berne, soit pour être distribués dans les vestiaires, bourses aux vêtements, boutiques du 2e Porté que de nombreuses sections exploitent et dont l'existence répond à un réel besoin de la population.

Nos photos montrent le vestiaire de la section de Neuchâtel, Vignoble et Val-de-Ruz, un jour d'ouverture. Ce vestiaire a fait récemment peau neuve et se trouve maintenant installé dans l'immeuble où se trouvent depuis longtemps les bureaux du secrétariat permanent de la section, au no 2 de l'avenue du 1er-Mars. Il occupe deux pièces, bientôt trois, et dispose également d'un salon d'essayage... Les «clients» se succèdent: des travailleurs étrangers, des familles suisses dont le père est au chômage, une assistante sociale...

Chaque pièce d'habillement mise à l'étalage est munie d'une étiquette: Fr. 3.– ce pantalon, Fr. 5.– ce tailleur, Fr. 2.– ce pull: des prix «défiant toute concurrence»!





## Werdenberg-Sargans

### Shampooing et manucure!

*A tour de rôle et deux par deux, six assistantes bénévoles Croix-Rouge de la section de Werdenberg-Sargans se rendent régulièrement, soit une fois par semaine, dans un home pour personnes âgées de Buchs. Ce qu'elles y font? Elles y donnent des soins de toilette, disons de 2e urgence, aux 30 pensionnaires de l'établissement. Des soins dont le personnel régulier n'a pas le temps de s'occuper et que les intéressés eux-mêmes ne sont pas en mesure d'entreprendre. Un bon shampooing, une manucure en règle, un bain chaud suivi d'une friction, sont pour ces 30 vieillards des deux sexes une séance de relaxation dont ils sortent en éprouvant non seulement un sentiment de bien-être physique, mais également de tendresse et de reconnaissance à l'égard de leurs «soignantes» volontaires.*

## Flash sur le Tessin

Un petit saut par-dessus le Gothard – tout indiqué en ce début de printemps – pour faire le point des activités déployées par nos cinq sections tessinoises dont nous n'avons guère parlé ces derniers temps.

**Bellinzona** signale l'organisation d'un cours de Soins au foyer exclusivement réservé à 15 étudiants et l'achat récent d'une spacieuse automobile qui est à disposition des personnes âgées et handicapées ne pouvant se déplacer seules. Un petit groupe de conductrices bénévoles assurera la bonne marche de ce nouveau service.

La section de la **Leventine** et celle de **Locarno** procèdent régulièrement à des distributions de vêtements usagés et la seconde est fière de signaler son installation dans un nouveau siège qui est ouvert au public plusieurs après-midi par semaine.

La section de **Lugano** a prêté la main au Comité International de la Croix-Rouge pour l'organisation de la Conférence d'experts gouvernementaux sur les armes qui s'est tenue en cette ville du 29 janvier au 26 février derniers.

## Moudon

### 420 000 km par an...

Les sections de la CRS qui ont introduit un service de transports automobiles gratuits pour les personnes à ressources modestes ne pouvant se déplacer seules ni utiliser les transports publics, disposent au total de quelque 1800 conducteurs et conductrices bénévoles qui, en 1974 – les chiffres de 1975 manquent encore – ont parcouru plus de 420 000 km avec leur voiture personnelle.

La section de Moudon signale la création récente d'un tel service, introduit sur instigation d'une infirmière de la Santé publique de la ville et destiné en premier lieu aux malades. Une vingtaine d'inscriptions sont parvenues à la section à la suite des divers appels qu'elle a lancés. Avant que ces nouveaux chauffeurs bénévoles ne commencent leur activité, un médecin leur a donné de judicieux conseils sur la façon de se comporter avec un malade.



Cette même section exploite l'unique service d'ergothérapie ambulatoire Croix-Rouge existant au Tessin. Ce service a ouvert ses portes en 1967. Après avoir dû surmonter pas mal de difficultés initiales, il fonctionne maintenant à la satisfaction générale.

La section de **Mendrisiotto** a fait ces derniers mois un effort tout particulier pour recruter de nouveaux donneurs de sang et mis sur pied bon nombre de cours de Soins au foyer.

Les sections tessinoises, donnant par là l'exemple, ont institué en automne 1975 une Commission des sections formée d'un représentant par section. Elle a tenu déjà plusieurs séances et c'est ainsi, que récemment, les sections du Tessin ont uni leurs efforts sur le plan de la propagande surtout, à l'occasion de la dernière opération de ramassage TEX-OUT qui a eu lieu dans le canton du 8 au 13 mars: économie de temps, économie d'argent, meilleur rendement.

Elles auront en outre le Car de l'Amitié à disposition, pour une durée de trois semaines, à partir du 17 avril prochain.



## A l'échelle internationale

### «La Croix-Rouge est jeune»

C'est à ce thème que sera consacrée la prochaine Journée mondiale de la Croix-Rouge qui, pour la 29e fois cette année, sera célébrée le 8 mai dans la plupart des 122 pays où existe à ce jour une Société nationale de Croix-Rouge. Lancée en 1947 par la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, la Journée mondiale entend marquer l'anniversaire de la naissance d'Henry Dunant, le fondateur de la Croix-

Photos: CRS/M. Hofer, L. Wenger, U. Schüle; Fotogonella Lugano; W. Rechsteiner, Buchs; section CR, Moudon

### Croix-Rouge, Croissant-Rouge, Lion-et-Soleil Rouge

Le symbole reproduit ci-contre porte trois emblèmes: la croix, le croissant, le lion et soleil rouges. Pourquoi? Il existe à ce jour une société nationale de Croix-Rouge dans 122 pays: 102 utilisent comme emblème la croix rouge, un – l'URSS – la croix et le croissant rouges, 18 le croissant rouge, un – l'Iran – le lion et soleil rouges.

En 1864, un drapeau distinctif et uniforme est adopté: la croix rouge sur fond blanc. Ce sont les couleurs fédérales interverties, adoptées en hommage à la Suisse. Le signe est donc dépourvu de signification religieuse.

En 1876 toutefois, la Turquie, en guerre depuis six mois avec la Russie, déclare au Conseil fédéral suisse, dépositaire de la Convention de Genève, que l'emblème de la croix rouge heurtait les convictions religieuses de ses troupes et, qu'en conséquence, elle adoptait pour ses ambulances, le signe du croissant rouge. Cet exemple a été généralement suivi par nombre de pays arabes ou à prédominance musulmane. Dix-huit Etats ont maintenant adopté l'emblème du croissant rouge pour désigner les personnes et les biens protégés par les Conventions de Genève. Il en va de même de leurs Sociétés nationales qui portent le nom de Sociétés du Croissant-Rouge. De son côté, l'Iran a adopté en 1923 un troisième signe: le lion et soleil rouges.

## Croix-Rouge Jeunesse

### Pour qu'ils puissent écrire autrement que dans le sable

«La langue somali écrite vient d'être introduite, mais les enfants n'ont que leurs doigts pour tracer les lettres sur le sable» nous écrivait une journaliste à son retour de Somalie. Au début de décembre, le Service Jeunesse de la CRS, uni à Enfants du Monde, a lancé un appel aux écoliers de Suisse, leur demandant d'offrir chacun 1 cahier + 1 crayon ou Fr. 1.70 (valeur d'un kilo d'un produit alimentaire très nourrissant).

Le résultat? 4 m<sup>3</sup> de matériel scolaire, représentant environ 3 tonnes et demie, et près de Fr. 16 000.– récoltés.

Notre photo: des écoliers de Berne ont sacrifié un après-midi de congé pour déballer, trier, assortir et mettre en caisses les centaines de colis parvenus de toute la Suisse à la Centrale du matériel en l'espace de quelques semaines.

**Rouge.** L'idée de cette Journée est née de l'initiative prise, après la Première Guerre mondiale, par la Croix-Rouge tchécoslovaque qui, le 8 mai, avait institué la «Trêve de la Croix-Rouge tchécoslovaque», sorte de «Trêve de Dieu» des temps modernes, durant laquelle seule était rappelée et mise en exergue l'idée humanitaire qui anime le mouvement de la Croix-Rouge, en dehors, ce jour-là, de toute considération d'ordre confessionnel, idéologique, politique ou social.

Pour sa part, le Service Jeunesse de la CRS a conçu une idée originale pour démontrer que «la Croix-Rouge est jeune». Comment? C'est encore un secret... qui ne sera dévoilé qu'en date du 8 mai!

Ci-dessous le symbole graphique illustrant le thème de la Journée mondiale de la Croix-Rouge 1976



Parait 8 fois par an – Rédaction: CRS, Taubenstrasse 8, 3001 Berne, téléphone 031 22 14 74